

Discours des vœux 2025 à la population et aux forces vives armentières

Monsieur le Conseiller Régional Délégué à la transformation économie régionale, Président de la mission Rev3, (représentant Xavier Bertrand),
cher Frédéric Motte,

Monsieur le Conseiller Départemental, Monsieur Michel Plouy

Monsieur le Vice Président à la MEL en charge de l'économie, de la recherche, l'enseignement supérieur, du numérique représentant Damien Castelain et bien sur tout nouveau Maire honoraire, mon cher Bernard

Monsieur le Maire Honoraire, mon cher Claude Hujeux,

Monsieur le 1er Adjoint, cher Laurent, ainsi que l'ensemble des membres du Conseil Municipal,

Mesdames et Messieurs les Représentants des forces de l'ordre et de sécurisation de notre territoire, Monsieur le Commandant Roussel

Mesdames et Messieurs les représentants des corps constitués

Mesdames et Messieurs les représentants des établissements et services publics et tout particulièrement les représentants de l'Éducation Nationale venus nombreux

Mesdames et Messieurs les Représentants de nos deux Hôpitaux,

Mesdames et Messieurs les Représentants des forces économiques locales,

Mesdames et Messieurs les Présidents et Membres des Associations armentières et comités de quartiers,

Madame la Directrice Générale des services de la Ville, chère Sandrine,

Sa majesté la reine des Nieulles et ses dauphines

Liste des excusés

Mesdames, Messieurs, Chères armentières, chers armentiers

Discours des vœux 2025 à la population et aux forces vives armentières

Mes premiers mots iront aussi à ceux que la maladie, la leur ou celle d'un proche, retient loin de nous en cette fin d'après-midi.

Je n'oublie pas non plus celles et ceux qui nous ont quittés et à qui nous devons tant. Permettez-moi un petit clin d'œil, tout là-haut

J'aimerais que vous puissiez mesurer à cet instant l'honneur, mais aussi le plaisir, que je ressens en m'adressant à vous pour la première fois en tant que Maire afin de vous présenter mes vœux. Cette salle du Vivat, si chère à notre cœur, se fait aujourd'hui le témoin de nos espoirs partagés et de notre ambition commune pour Armentières.

Merci d'être venus si nombreux et merci également à la chorale Bonne Nouvelle d'avoir bien voulu participer à l'animation de cette soirée en l'agrémentant de leurs belles harmonies et des chansons à messages porteurs d'espoir.

Être ici, à cette tribune, change bien des choses... beaucoup de choses ! En tant que Maire, ma responsabilité est immense, mais elle est portée par une conviction : celle que nous avons, ensemble, la capacité de bâtir un avenir à la hauteur de nos ambitions.

Ce n'est évidemment pas la première fois que je participe à une cérémonie de vœux mais je peux vous garantir que d'être ici, derrière ce micro, change totalement la donne.

Un premier exercice du genre que j'ai voulu volontairement maintenir dans cette forme, simple et chaleureuse, comme nous le sommes et comme je le suis...

Discours des vœux 2025 à la population et aux forces vives armentières

Si Armentières l'audace des transitions est désormais notre nouvelle devise, et bien toi mon cher Bernard, l'audace des transitions tu l'as eue, toi, cher Bernard, en me cédant le 29 septembre dernier ton siège de premier magistrat. Tu l'avais dit, tu l'avais fait... Une qualité devenue souvent très rare à notre époque : respecter ses engagements !

Voilà une nouvelle occasion de te remercier à nouveau pour ces 16 années passées en tant que premier magistrat et autant de collaboration entre nous. Bien sûr ton action est loin d'être finie puisque tu sièges toujours au sein de notre conseil municipal mais tu demeures également un Vice-président de la Métropole Européenne de Lille auprès de Damien Castelain qui m'en disait toute sa satisfaction lors de sa venue, dans notre Cité, jeudi matin.

J'essaierai d'être à la hauteur de la fonction en m'inspirant bien évidemment de mes prédécesseurs, toi Bernard, mais aussi Claude Hujeux et Gérard Haesebroeck.

Que chacune et chacun se rassurent, il n'y aura pas de révolution mais du changement dans la continuité

Car notre feuille de route, vous la connaissez parfaitement : il s'agit du programme pour lequel l'équipe que j'anime aujourd'hui a été élue en 2020 : Mêmes valeurs, mêmes ambitions, mêmes combats...

En ce qui me concerne, pas besoin de grandes phrases ou d'envolées lyriques pour bien nous comprendre. Même si je suis maire depuis peu, je pense que vous savez désormais fort bien quelles sont mes priorités, car je n'ai pas changé : proximité, simplicité et travail bien fait !

Bien évidemment, il a fallu et il nous faut chaque jour nous adapter...

Discours des vœux 2025 à la population et aux forces vives armentières

Qui pouvait imaginer la crise de la COVID... ?

Qui pouvait imaginer la récente crise de l'énergie... ?

Qui pouvait imaginer cet impact si important des catastrophes climatiques... ?

Tous ceci nous a obligés et nous oblige désormais en permanence à repenser notre façon de concevoir, de construire, d'accompagner et aussi, bien évidemment, de consommer...

D'ailleurs, au passage, je remercie les associations qui ont compris le sens de la démarche et qui font, elles aussi, à l'identique des services municipaux, les efforts indispensables et productifs pour le bien commun.

Notre fameux plan LED est opérationnel et nous continuerons à le déployer dans toute la ville, avec à la clé, une économie de 72 % de notre consommation tout en maintenant, chacun le notera, l'éclairage public de nuit. Mais, j'ai demandé à l'administration d'aller plus loin dans la transformation de nos bâtiments municipaux. Nous sommes déjà au travail à travers l'élaboration d'un Schéma Directeur Immobilier et Énergétique... un SDIE dont les premiers résultats se font déjà ressentir.

Je suis élu dans cette si belle ville depuis 23 ans et j'ai la faiblesse de penser que je connais notre belle Cité... j'ai la faiblesse de penser que je vous connais dans vos actions pour Armentières.

Depuis le 29 septembre dernier, ayant pris mes fonctions, je prends chaque jour du plaisir à aller à votre rencontre : concerts, rencontres institutionnelles, événement sportifs, assemblées générales, Journées Bonheur, activités avec les seniors , etc...je ne peux tout citer.

Discours des vœux 2025 à la population et aux forces vives armentières

J'ai pu mesurer votre passion, votre dynamisme votre engagement pour Armentières. Cela tombe bien... engagé et dynamique... c'est aussi mon leitmotiv du quotidien.

Depuis mon arrivée, j'ai également beaucoup reçu de personnes, de familles qui connaissent la difficulté. Modestement, avec les personnes qui m'entourent, élus ou techniciens, nous avons essayé de les accompagner dans la résolution de leurs problèmes.

2024 aura vu de nombreux projets se concrétiser ; preuve s'il le fallait que nous tenons nos engagements.

Mon style n'est pas de faire de long discours... pour autant, par respect pour le travail que vous avez accompli, je veux avoir un regard lucide sur l'année écoulée, une année riche en défis, mais je ne le ferai pas dans le détail de chaque action... j'aurais d'ailleurs trop peur d'en oublier et de nourrir plus de frustrations que de satisfactions. Donc, pas de liste à la Prévert mais je soulignerai juste quelques points majeurs.

En premier lieu, je veux citer la réhabilitation totale du groupe scolaire Gambetta avec des locaux pédagogiques mieux adaptés avec, avant tout, une sécurisation des entrées et sorties désormais par le Square Victor Hugo. Nous aurons pour cette fin de mandat, je vous l'annonce ici, un regard tout particulier, et c'est bien normal, sur nos écoles en travaillant à des améliorations significatives, notamment des sanitaires dans chaque groupe scolaire.

Je souhaite aussi évoquer, dans le même sens et toujours pour axer certaines priorité, la rénovation de notre crèche municipale, la crèche Janine Folens

Discours des vœux 2025 à la population et aux forces vives armentières

Je ne veux pas passer sous silence la poursuite de la mutation environnementale de notre cimetière dont la mutation est évidente pour chacun... chaque jour un peu plus vert... chaque jour un peu plus beau !

2024 aura également vu le déploiement des parcs canins ou bien encore la mise en place d'une politique ambitieuse de Transition écologique, singulièrement à travers la gestion différenciée des nos espaces verts.

Toujours dans ce domaine, je place au chapitre des excellentes nouvelles la validation récente de l'arrivée prochaine d'un Réseau de Chaleur Urbain, dispositif qui métamorphosera la façon de chauffer les bâtiments, publics ou non, de notre ville dans quelques années. Vous pouvez compter sur moi pour vous en reparler très prochainement.

J'en profite pour remercier de nouveau, même si je l'ai déjà fait hier lors de la cérémonie des vœux qui leur été consacrée, l'ensemble du personnel municipal qui grâce à eux, la notion de « service public » prend tout son sens.

Armentières, Ville sportive puisqu'après le label Ville Terre de Jeux, nous avons obtenu grâce à votre dynamisme le label Ville Active et Sportive. De très bonne augure pour le passage du Tour de France en juillet prochain.

Bien sûr, je veux citer nos événementiels municipaux et nos différentes Fêtes, que ce soient les Nieulles ou les Festivités de fin d'année... L'engouement massif qu'elles procurent et la joie que l'on peut lire sur les visages des si nombreux participants sont évidents. Elles ont connu un essor remarquable et un succès retentissant démontrant ainsi le dynamisme de notre commerce local et de nos associations qui y participent toujours activement. Une grande partie du succès repose sur vous... soyez en chaleureusement remerciés !

Discours des vœux 2025 à la population et aux forces vives armentières

Soyez en chaleureusement remerciés comme vous pouvez également être remerciés de :

- votre action du quotidien cultivant l'esprit d'Armentières et son humanisme de proximité auquel j'adhère tant
- votre action du quotidien remarquable d'engagement, si belle parce qu'elle est bénévole...
- votre action du quotidien qui accompagne...
- votre action du quotidien qui permet tant...
- votre action du quotidien qui éduque et prépare les citoyens de demain
- votre action du quotidien qui souvent répare et rassemble
- votre action du quotidien qui enjolive systématiquement l'existence de ceux qui ont parfois le moins

Je l'ai dit lors de mon premier discours le 29 septembre dernier, je n'ai qu'une ambition : tout comme vous servir sans relâche Armentières et uniquement Armentières... Ne comptez pas sur moi pour faire des commentaires nationaux ou internationaux.

Je ne ferai qu'une seule remarque : celle de mon inquiétude, de notre inquiétude, face aux décisions que l'on sent poindre du futur gouvernement sur le désengagement de l'État concernant son accompagnement des collectivités territoriales. Nos villes sont soumises à des obligations que l'État ne s'impose pas à lui même... Aucune collectivité n'est en déficit, contrairement à ce même État. Après avoir supprimé la taxe d'habitation, rogner fortement les dotations aux villes serait une injustice criante et engendrerait un inacceptable déséquilibre territorial. Je remercie, au passage, celles et ceux qui courageusement montent au créneau pour combattre cette absurdité. Et je pèse mes mots...

Discours des vœux 2025 à la population et aux forces vives armentières

J'ai hâte de vous retrouver en 2025 lors de vos manifestations diverses et variées parce que je sais que ce sont toujours des moments partagés.

Soyons convaincus tout autant que je le suis que c'est tous ensemble, chacun à notre place, dans nos missions respectives que nous arriverons à relever les défis pour qu'Armentières soit toujours plus belle, plus attractive et que nous puissions vivre en harmonie.

Je connais votre dynamisme, votre envie d'aller de l'avant dans vos associations ou dans vos organismes dont vous avez la responsabilité (CHA – EPSM – Police Nationale – Sapeurs Pompiers – Éducation Nationale, etc.). Soyez assurés que la Ville d'Armentières sera en 2025 comme par le passé toujours à vos côtés.

Bien sur, comme chacun le sait ou peut l'imaginer : rien n'est simple...

En 2025 nous devons continuer à nous battre pour qu'Armentières reçoive le meilleur parce qu'elle le mérite.

Un seul exemple, comme je l'indiquais précédemment, j'ai reçu avant hier Damien Castelain, Président de la MEL, pour parler à nouveau de la situation de la gare et avancer sur ce projet de passerelle. Dans un esprit collaboratif et pragmatique, j'ai immédiatement proposé à Damien Braure, Maire de La Chapelle d'Armentières, de participer à ce rendez vous car il n'y a pas de chasses gardées, il n'y a que l'intérêt général qui compte à mes yeux.

Ensemble, nous avons porté la parole de notre Territoire

Discours des vœux 2025 à la population et aux forces vives armentières

Ensemble nous avons réussi à convaincre

Ensemble, avec tous les élus du territoire qui s'y impliqueront, nous continuerons à le faire

Ensemble nous le ferons quand je recevrai, dans les jours prochains, Monsieur le Préfet de Région qui a souhaité me rencontrer.

Vous l'aurez compris, mon envie, ma détermination pour défendre Armentières sont sans faille et vous verrez qu'en 2025, nous aurons encore de beaux rubans tricolores à couper, je pense entre autre aux nouvelles urgences du CHA .

En 2025, Armentières répondra systématiquement présente à chacun des rendez vous avec son avenir

En 2025, Armentières sera, plus que jamais, une ville culturelle, une ville rayonnante, une ville sportive, une ville solidaire, une ville commerçante, une ville écologique, une ville attractive, une ville entreprenante, une ville HUMAINE... Bref, une ville en mouvement, une ville capitale du bien et bon vivre ensemble... tout simplement.

Et tout cela grâce à vous toutes et à vous tous.

Alors avec la simplicité et la proximité que je veux incarner,

pour 2025, je vous souhaite :

la santé

du bonheur

Discours des vœux 2025 à la population et aux forces vives armentières

mais surtout de l'envie

à chacune et à chacun d'entre vous

Bonne année 2025 !

Et vive Armentières

Seule la version lue prévaut